



Förderpreis für Kinder- & Jugendprojekte 2013

ARTgenossen

Vor zwölf Jahren haben die ARTgenossen als Verein für Kunstvermittlung ihr Atelier im Künstlerhaus eröffnet. Doris Oberholzer, Petra Schlagbauer und Dagmar Sonnleitner-Soyka stehen seither für kreative, innovative Kunst- und Kulturvermittlungsprogramme. Ihre vielfältigen Aktionen, Workshops und Projekte richten sich an Kinder, SchülerInnen, Lehrlinge und andere junge Menschen in Salzburg – mit dem Ziel, als Bindeglied zwischen Publikum und Kunst & Kultur zu fungieren. Sie machen aufmerksam, wecken Interesse, zeigen Wege und Möglichkeiten auf, selbst tätig zu werden, und damit die – vermeintliche – Kluft zwischen Kunst und BetrachterInnen zu überwinden. Im aktuellen Schuljahr bieten die ARTgenossen eine Projektreihe mit Salzburger Geschichte und Geschichten speziell für Volksschulkinder zur kreativen Ergänzung des Heimatkundeunterrichts.

Über die Kunstvermittlung

Die ARTgenossen sehen ihr vielfältiges Angebot als projektorientierte Basisarbeit zur Vermittlung von Kunst und Kultur, die sich vorrangig an junge Menschen richtet. In ihren Projekten – für Kindergärten und

Schulklassen, Lehrlinge, in der KinderSommerakademie während der Ferien – und in Kunstvermittlungsprogrammen zu drei Ausstellungen im Künstlerhaus pro Jahr, geben sie den Kindern und Jugendlichen Werkzeuge in die Hand, um Kunst und Kultur in ihrem Umfeld zu nutzen. Dazu gehören theoretische Inputs genauso wie praktische und haptische Tätigkeiten, sowie die gedanklichen Verbindungen zum eigenen Leben. Außerdem bringen sie ihr Publikum mit den AkteurInnen – FilmemacherInnen, SchauspielerInnen, bildenden KünstlerInnen u.v.a. – zusammen, um auch das Leben hinter den Kulissen der Kunst sichtbar zu machen. In kleinen Gruppen geht es um lustvolle Auseinandersetzung und eigene Kreativität.